
 
 
 
 

Vorstandsitzung von Rassetauben Schweiz Protokoll  
7/15 

 
Fam. Wilhelm Bauer, Schellingstrasse 91, D-72622 Nürtingen Samstag, 26. September 2015 9.00 Uhr 

 
Vorsitz:  Erwin Bär 
Protokoll: Christian Knuchel 
Anwesend: Erwin Bär, Monica Henry, Alexis Julmy,  Christoph Uebersax,   Robert Boéchat, 

Christian Knuchel, Urs Freiburghaus, Jean Pierre Nell, Claude Schneider, Godi Bucher, 
Rita Schmidlin und Wilhelm Bauer 

  
Entschuldigt: 
 

1. Begrüssung:  
Der Präsident Erwin Bär eröffnet die Vorstandssitzung um 9.00 Uhr und begrüsst die 
anwesenden Vorstandsmitglieder zur 7. Vorstandsitzung  2015 hier bei Fam. Bauer in 
Nürtingen. Speziell die Funktionäre Rita Schmidlin, Wilhelm Bauer und Godi Bucher. 
 

2. Protokoll der Vorstandsitzung vom Freitag 17. Juli 2015 im Bad Klus Oensingen: 
Das Protokoll war in der Tierwelt ausgeschrieben und wurde den Vorstandsmitgliedern per 
Mail zu gestellt. Es werden keine Änderungen gewünscht. Das Protokoll wird einstimmig 
genehmigt und dem Verfasser Christian Knuchel verdankt. 

 
3. Orientierung Kleintiere Schweiz: 

Erwin Bär informiert kurz. Details sind im ausführlichen Protokoll das in der Tierwelt 
erschienen ist nachzulesen. Der zweitägige Jugendausflug  von Kleintiere Schweiz wurde auf 
Grund von nur 28 Anmeldungen auf 1 Tag verkürzt werden. Die VOK 2016 wird auf 1 Tag 
verkürzt. Die Themen werden das Ausstellungswesen der Zukunft und wie weiter mit der 
Zertifizierung sein. 

 
4. Schweizerische Taubenausstellung 19.-20. Dezember 2015 Neuenkirch 

Die Meldepapiere sind verschickt worden, es werden 20 Wappenscheiben bestellt. Medaillen 
werden nach der Anzahl bezogener Stücke vom letzten Jahr bestellt. Ca. 100 Stk. Die Bänder 
werden bei der Firma Röhlig bestellt, er hat uns einen Preisnachlass von 14% gewährt. Die 
Meldepapiere werden im Netz aufgeschaltet. Für Christoph Uebersax wäre es eine grosse 
Erleichterung wen man das Ausfüllen und  Übermitteln auch gleich im Netz erledigen könnte. 
 

5. Schweizerische Jungtauben Ausstellung 9.-10. Januar 2016 Scheuren: 
Christian Knuchel orientiert kurz die Meldepapiere sind zusammen mit denen der 
Nationalen verschickt worden. Alles läuft nach Plan. 
 
 



6. Rassetaubenforum und POK vom 12.-13. Februar 2016 im Hotel Al Ponte in Wangen a.d Aare: 
Im Programm steht ein Vortrag vom Preisrichter Obmann Claude Schneider über die 
Zuteilung unserer Tauben in die Belastungskategorien und über Taubenkrankheiten von 
Frau.Dr. Maren Neumann. Die Erwin Bär angefragt hat ob sie einen solchen Vortrag in der 
Schweiz halten könnte, er wartet aber noch auf eine Antwort von ihr. Oder ein Referat von 
Erwin Bär zu „die Ausstellung der Zukunft“. 
 

 
7. Anliegen Rassetauben Schweiz Vorstandmitglieder:  

Wilhelm Bauer ist zufrieden es läuft gut. Er hoffe immer noch das es in näheren Zukunft 
wieder mehr Taubenzüchter geben würde die ihm einen Bericht zustellen damit er ihn dann 
in der Tierwelt veröffentlichen kann. Er bedankt sich beim Vorstand für den Besuch bei ihm 
hier in Nürtingen. Christoph Uebersax ist erfreut, dass sich der Vorstand von Kleintiere 
Schweiz endlich dazu durchringen konnte die Protokolle in der Tierwelt ausführlicher zu 
gestalten, er ist überzeugt dass dies beim Fussvolk gut ankomme. Schade dass,  die 
Vorkommnisse von der DV in Zofingen immer noch  zu sprechen gebe und das Tagesgeschäft 
beeinträchtigen. Denn dies sei sicher nicht gut für unser Image. Monica Henry berichtet dass 
sie Schwierigkeiten bei den Ausführungen der Zahlungen hatte weil ihr PC einen Virus 
eingefangen hat, das Problem sei jetzt gelöst und alle Transaktionen sind erledigt worden. 
Robert Boéchat informiert kurz über den Jugendausflug, trotz der doch sehr geringen 
Beteiligung sei es ein gelungener Ausflug gewesen, der allen Beteiligten sicher noch lange in 
Erinnerung bleiben wird. Für die Europaschau von Metz seien bei ihm bis heute 234 Tauben 
gemeldet worden die Abrechnung des Standgeldes, Transports und das Preisgeld erfolge alles 
über Monica Henry. Er und Erwin Bär werden den Transport der Tauben machen. Claude 
Schneider wartet immer noch auf die grossen Ausstellungsboxen für die Scholaren 
Ausbildung. Godi Bucher versucht schon seit Längerer Zeit dies in Europa zu besorgen konnte 
aber noch keinen Lieferanten ausfindig machen der die von Claude gewünschten zweier 
Boxen anbietet. Er werde am 25. Oktober 2015 die Brieftaubenmesse in Kassel besuchen und 
dort weiter nach einem Lieferanten Ausschau halten. Jean Pierre Nell berichtet über das 
Treffen mit dem Schweizer Tierschutz und das Sand Derby. Die nächste Vorstandsitzung der 
Brieftauben sei am 10. Oktober 2015 in Montbreloz und die Nationale 
Brieftaubenausstellung findet von 11.-13. Dezember 2015 in Sursee statt. 

       
8. FSK Förderverein Schweizer Kleintierrasse: 

Toni von Arb wird die Tauben in Zukunft in der FSK vertreten. In einer sehr ausgedehnter 

Diskussion wird über den Sinn und Nutzen einer  FSK für die Taubenzüchter und im 

Allgemeinen diskutiert. Gerade die Schweizer Tauben seien mit dem Klub der Schweizer 

Tauben sehr gut versorgt. 

 

9. Verschiedenes: 

Bei Irina Hauswirt in Romont bei Grenchen wurden die zwei Volieren die sie von uns in Miete 

hatte durch Godi Bucher wieder abgeholt da sie für diese keine Verwendung mehr hatte. Godi 

wird diese nun reparieren so dass sie wieder vergeben werden könne. Der Schaden wir von der 

Versicherung von Frau Hauswirt bezahlt. Der  Antrag für zwei Volieren aus der vorherigen 

Vorstandsitzung wo Erwin Bär noch weitere Abklärungen vorgenommen hat wird definitiv  

abgelehnt. Für den an der nächsten DV 2016 zurücktretenden Verbandsgerichtspräsidenten 

Heinz Fröhlich wird noch ein Ersatz gesucht. Erwin Bär hat mit Paul Huber gesprochen der lehnt 

allerdings dankend ab. Ein weiterer Vorschlag sei eingetroffen dieser erweise sich allerdings 

nicht als optimal. Erwin Bär berichtet noch über das Klubpräsidenten und Obmännertreffen in 



Reiden, auf der einen Seite sei er sehr zufrieden gewesen vor allem was die welschen Kollegen 

angeht, sind sie doch fast vollständig erschienen womit sich der Aufwand mit der Übersetzung 

durch Monica Henry gelohnt habe. Ein herzlicher Dank an Monica  für die tolle Arbeit. Leider 

hat es doch einige Klubs gegeben die es nicht für nötig gefunden haben an dieser Tagung teil  

zunehmen geschweige denn sich zu entschuldigen. Es wirft sich die Frage auf ob wir in Zukunft 

nicht eine finanzielle Kürzung (50%) der Unterstützung anstreben, bei einem nicht erscheinen 

an einer solchen Veranstaltung. Erwin Bär wird dies an der nächsten Pok vorschlagen. Die 

Flugtaubensportler haben sich bei Erwin Bär für den Unterstützungsbeitrag an ihre Tagung 

bedankt. Claude Schneider gibt die nächsten Termine von der Scholaren Ausbildung bekannt. 

Im Oktober ist der nächste Schulungstermin und Anfang November ist bereits die 

Hilfsrichterprüfung.  Die Europaschulung der Preisrichter in Frankreich war für alle sehr 

wertvoll, jeder Teilnehmer erhielt ein Buch über die Französischen Taubenrassen. Die nächste 

Schulung findet dann im 2016 in der Schweiz statt mit den Tauben und Geflügelrichtern 

zusammen. Themen werden der Tierschutz und die Schweizer Rassen sein. Es wird mit 150 

Teilnehmern gerechnet. 

 

 
Schluss der Sitzung um 12.00 Uhr 
 
Der Präsident      Der Sekretär 
 
Erwin Bär      Christian Knuchel 


